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6/259/19 ИЮНЬ 2023ЗА ПРАВДУ
ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

НОВГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ

НАШИ ДЕТИ
ПОД   ОХРАНОЙ

5«б» +29000 Руб.
3«а» +33000 Руб.
7«в» +24000 Руб.

Добровольной, 
но слегка 

принудительной

Новгородские справедливороссы уже давно бьются с местными чиновниками, чтобы в учебных заведениях региона 
были усилены меры безопасности. Но стало ли спокойнее за наших детей? Ответ очевиден. А станет ли и когда? 

Мы разобрались на странице 2
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2 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
НОВГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ

Алексей Афанасьев

ГЛАВНАЯ ТЕМА
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Но у нас, как всегда, поста-
новление приняли, а деньги 
на исполнение требований не 

выделили. Без серьёзной финансовой 
помощи школы и садики себя охраной 
не обеспечат. Посмотрим правде 
в глаза: сегодня в Новгородской 
области ни региональный, ни 
городской бюджеты не спо-
собны полноценно выполнить 
эти задачи, – уверен куратор 
Центра защиты прав граждан, Секретарь  Бюро 
Совета регионального отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ  в Новгородской 
области Сергей Шруб.

Необходимо организовать ви-
деонаблюдение и установить 

рамки металлодетекторов. 
Но это дело очень дорогостоящее. 
При этом мы реально понимаем – 
в новгородской полиции наблюда-

ется нехватка кадров. В дефи-
ците сотрудников признался на 

одном из заседаний региональ-
ного парламента начальник местного УМВД. И это 

бег по замкнутому кругу – дефицит денег, нехватка 
кадров. Ситуацию нужно решать незамедлительно 

и централизованно, – говорит Александр Кашицын.

Солидарен с ним коллега по областной Думе, 
справедливоросс Илья Костусенко.

Не дело вешать госу-
дарственную задачу на 
граждан или бизнес. Люди, 

где бы они ни работали, платят 
налоги. Вот с них и нужно 
обеспечивать в том числе 
безопасность наших де-
тей. И когда нам говорят 
при существующей 
безработице о нехватке 
рабочих рук, мы все понимаем – вопрос упирается 
в деньги. Так давайте думать, где найти необходи-
мые суммы, не залезая в карман новгородцев.

Однако, по словам Сергея Шруба, он наслышан 
о случаях, когда пытаются переложить 
финансирование охраны в образовательных 
учреждениях на родителей.

– Это недопустимо. Новгородцы не должны 
платить за охрану школ, потому что безопасность 
детей не может зависеть от уровня дохода семьи.

На сегодняшний момент наша партия предлагает 
привлечь Росгвардию к  охране учебных заведений 
для решения этой проблемы. Именно она облада-
ет соответствующими техническими и профессио
нальными возможностями. И так как это государ-
ственная организация, то есть некие стандарты 
работы и определенная ответственность. 

Государство в нынешних условиях просто обязано 
обеспечить профессиональную охрану наших детей, 
не перекладывая эту ответственность на регионы 
и тем более на родителей.

за БЕЗОПАСНОСТЬ
Наших детей

СЧЁТ

Сергей Шруб

После ЧП в Ижевске, где погибло 17 че-
ловек, в том числе 11 детей и 6 взрослых, 
уполномо ченный по правам человека в РФ 
Татьяна Москалькова заявила о необходи-
мости передать охрану школ сотрудникам 
Росгвардии. Но воз и ныне там.

Согласно Постановлению 

Правительства РФ от 2 августа 
2019 года №1006 

«Об утверждении требований к антитер-

рористической защищенности объектов 

(территорий) Министерства просвещения 

Российской Федерации…», 

школы, которые посещают 

более 100 человек, 
обязаны обеспечить свою защиту 

сотрудниками вневедомственной или 

ведомственной охраны, лицензированных 

частных охранных предприятий.

Новгородские справедливороссы уже давно 
бьются с местными чиновниками, чтобы в учебных 
заведениях были усилены меры безопасности. Без-
условно, появившиеся по периметру детских садов 
и школ заборы с возможностью зайти на террито-
рию по звонку в домофонную кнопку,  важны. Но 
этого недостаточно. 

Сегодня 
в муниципаль-

ную систему об-
разования Великого 
Новгорода входят 

32 школы 
и 42 детских  

садика 

Вахтёром дыры не заткнёшь 
В ценах середины 2021 года, 
когда вопрос активно обсуж-
дали в стране и в Новгород-
ской области в том числе, на 
меры по антитеррористиче-
ской безопасности необхо-
димо было найти порядка 

345 миллионов рублей, в том 
числе на охрану частными 

охранными организациями и подразделени-
ями вневедомственной охраны  нацгвардии, 
сторожевыми и военизированными подразде-
лениями – 202 миллиона рублей. Эти цифры озвучил 
местный комитет образования после того, как проку-
ратура подала в суд на образовательные учрежде-
ния города с требованиями такую охрану завести. 

На дворе лето 2023 года, 
но проблема так и не решена. 

Надо ли говорить, что как 
всегда корень зла – нехват-
ка денег в бюджетах как городского, 
так и областного уровней. 

Для самих школ и дет-
ских садов обеспечение 
безопасности должно 

быть бесплатным, то 
есть финансироваться 

за счёт федерального 
бюджета. Это необходимо сделать для того, чтобы 
больше никогда не повторялись  случаи, когда гибли 
ни в чём не повинные дети, – уверен Председатель 
Совета регионального отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в  Новгородской 
области Алексей Афанасьев.

На данный момент ситуация выглядит так: инициа-
тивные родители выходят на директора школы с пред-
ложением нанять в помощь рядовому вахтёру, сидя-

щему у турникетов на входе, профессионального  
охранника.  Но пока единственный вариант 
оплатить труд такого специалиста – добро-
вольные родительские взносы. 

По мнению депутата-социалиста Сер-
гея Шруба, чтобы средства начали выде-
лять из федерального бюджета,  именно 

городские и региональные власти должны 
чаще озвучивать эту проблему в Москве.

– К сожалению, таких действий от них я не вижу. 
Наша фракция в городской Думе регулярно поднимает 
этот вопрос! Однако наши местные власти только 
разводят руками, «денег нет, но вы держитесь», – ло-
зунг, по которому они живут и нас призывают.

Кадры, деньги, дефицит
По мнению новгородских социалистов, немало-

важен и тот факт, кто именно будет охранять наших 
детей. Член фракции «Справедливая Россия» в Нов-
городской областной Думе Александр Кашицын счи-
тает, что доверять эту работу стоит исключительно 
людям в погонах. Кроме того, нужно продолжать 
оснащать объекты технически.

Александр Кашицын

Илья Костусенко
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
НОВГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 3 КЛАССНАЯ РАБОТА

Эта проблема появилась не сегод-
ня, а пришла она с развалом СССР. Не 
секрет, что в советские годы, когда 
застраивался Западный микрорайон, 

согласно генплану во время застройки в каждом 
квартале возводили школу и два-три детских 
садика. И поэтому, несмотря на то, что сейчас 
он тоже разрастается, проблем с местами для 
детей там нет, – говорит Председатель Совета 
регионального  отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Новгородской 
области Алексей Афанасьев.

А вот почему сегодня, когда 
идет застройка новых микро-
районов, зачастую точечно, 
не везде закладываются 
школы и сады, – вопрос 
открытый.

НЕ
«Встанете с утра на полчасика пораньше и раз-
везёте детей в разные садики» – такие сладкие 
речи каждый год слышит не одна новгородская 
мамочка при обращении в городской комитет 
образования, пытаясь пристроить ребёнка в уч-
реждение возле дома. 

Жители Северного, Псковского микрорайонов 
и Торговой стороны не понаслышке знают, каково это – 
возить ребёнка через полгорода на другой конец Вели-
кого Новгорода. И хорошо ещё, если с той же Парковой 
улицы или Державина через все пробки нужно попасть 
в центр. А ведь могут ещё и где-нибудь на проспекте 
Мира местечко предложить… 

доступность

Ажиотаж вокруг школ
К сожалению, головная «образовательная» боль некоторых 

новгородских родителей не заканчивается с выпуском чада из 
детского сада. Имея новоиспеченного первоклассника, необхо-
димо ещё попасть в школу в шаговой доступности. 

Раньше горожане устраивали  живые очереди посреди 
зимы: родители сутками дежурили у школ, использовали 
перекличку перед стартом записи. Эта дикость канула в Лету 
с началом электронной записи в школы всего пару лет назад. 
И теперь битвы, более молниеносные по времени, но не менее 
волнительные, происходят в интернете. 

Тысячи мам, 
пап, а некоторые 
для гарантии под-
ключают бабушек 
и дедушек, одно-
временно в ночь 
икс атакуют серверы 
школ электронными 
письмами-заявка-

ми на поступление. 
Вот там уже счёт идет на 
доли секунды. Кто во-
шел в заветную первую 
сотню-полторы (по числу 
мест в первых классах), тот ребёнок и отправится в школу у дома. 
Из года в год эта нервотрепка продолжается для тех, кто живет ря-
дом с недавно построенными школами №36 и №37, а также гимна-

зиями, которые пользуются в городе особым спросом. 
А всё это происходит потому, что до последнего време-

ни в городе десятки лет не возводили ни одной школы. 
Чиновники уверяют, что новая школа в Ивушках на 

полторы тысячи мест станет самой большой в регио-
не. Её строительство ведётся в рамках федерального 
проекта «Современная школа» в составе нацпроекта 
«Образование». 

Далеко ли 
до садика

Большое количество 
обращений в наш 
партийный Центр 

защиты прав граждан связа-
но именно с нехваткой мест 
в дошкольных учреждениях 
в пешей доступности. 
Мы, как можем, ста-
раемся помочь нуж-
дающимся гражданам, 
обращаемся с депутатскими 
запросами в отраслевые орга-
ны исполнительной власти. 

В ряде случаев нам уда-
лось оказать помощь 
матерям-одиночкам 
и семьям, попав-
шим в трудную 
жизненную 
ситуацию, – 
рассказывает 
куратор Центра 

защиты прав граждан, Секретарь  Бюро 
Совета регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Шруб.

Однако проблему в корне это не ре-
шает. Сейчас жители новых районов го-
рода вынуждены дважды в день устра-
ивать себе и ребёнку фитнес, совершая 
забеги на длинную дистанцию мелкими 
перебежками. 

 Алексей Афанасьев

Район очень быстро 
растёт, там огромное 
количество семей, ко-

торые вынуждены возить детишек 
в садик на другой конец города. 
А пока глобальную проблему можно 
начать решать с помощью взаимо-

действия с бизнесом, – предлагает 
один из путей решения Сергей Шруб. 

– Необходимо развивать и поддержи-
вать систему частных детских садов. 

Муниципалитет может выделять для 
них пустующие помещения на льготных 

условиях или вовсе бесплатно. 
В свою очередь, мы предлагаем поддержать 

семьи! Если государство не может предоставить 
место в детском саду, пусть выплачивает помощь 

в размере одного МРОТ. Такой законопроект был внесен 
нашей партией в Госдуму, – напоминает партиец.

Сергей ШруБ

И это 
вопрос 
к вла-

стям. В област-
ном центре уже 
очень долго нет 
главного архитектора, который должен нести 
ответственность за всё, что строится в Ве-
ликом Новгороде. Почему чиновники закрывают 
глаза на то, что при строительстве жилых до-
мов не закладываются объекты соцкультбыта.

Хотя официально считается, что в столице 
региона очередей в детские сады нет: общее ко-
личество мест в дошкольных учреждениях города 
делится на всех дошколят. Но ребёнок должен 
ходить в садик в том районе города, где он про-
живает. А это происходит далеко не всегда.

Это неправильно. Об этом же 
говорит и Верховный суд. 
Если для ребёнка нет места 

в детском учреждении в шаговой доступ-
ности, то это проблема чиновников, 
а не родителей! Расстояние 
до детского сада по зако-
ну должно быть не более 
пятисот метров. Однако 
городские чиновники не 
сильно активно пытают-
ся найти решение этой 
проблемы, – подчерки-
вает Сергей Шруб.

 Суммы и силы на эту стройку брошены 
 немалые:  в 2023 году выделяется 
 порядка 600 миллионов, в 2024-м – чуть 
 более 1 миллиарда рублей. 

Будут ли они освоены вовремя, 
не случится ли срывов и переносов 
сроков, как это регулярно происходит 
на социальных стройках в регионе, 
покажет время.

А вот фракция «Справедливая Рос-
сия» в городской Думе ставит одной 
из первостепенных задачу добить-

ся строительства нового детского 
сада в микрорайоне Ивушки. 
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4 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
НОВГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ

Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 

взорвало долгожданное, но при этом всё-таки 
неожиданное известие с фронта! «Бахмут взят!» – 
вдруг начало разноситься по залу. «Да не Бахмут, 
а Артёмовск», – поправляли знающие коллеги 
товарищей. Впрочем, это тот случай, когда от пере-
мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
этому текст обращения Прилепина зачитывала его 
пресс-секретарь Елизавета Кондакова: 

«Мы – не враг государства. Мы – реальная основа 
государства. Мы не против всего плохого и за всё 
хорошее. Мы за правду, мы за правду нормального 
большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
лечения. Уже позже в интервью «Парламентской га-
зете» политик так рассказал о своих ранениях: 

«Помимо травм во всех полостях тела, у меня за-
фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
сковал перестать быть самим собой. Но я вернулся 
и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 

эффективность доказали боевые отряды частной 
военной компании «Вагнер», или, как они сами себя 
часто называют, «музыканты». 

Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА

Бойцы СВО были 
главными героями ме-
роприятия. В самом начале 
на сцену пригласили десятки 
военнослужащих подшефного СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ мотострел-
кового полка Минобороны и батальона «Оплот» 
Нацгвардии. Солдаты и офицеры не привыкли 
к такому вниманию – явно смущались, когда Сергей 
Миронов вручал им партийные медали «За воин-
скую доблесть» и «За служение и доблесть». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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Геннадий Семигин Александр Бабаков Ольга Епифанова Валерий Гартунг Елена Драпеко

Яна Лантратова

ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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Хронические
НАКИПЕЛО

боли
новгородской 
медицины

В преддверии профессиональ-
ного праздника новгородские 
медики – член Совета региональ-
ного отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Новгородской области, депутат 
Новгородской областной 
Думы, врач-хирург 
Александр Кашицын 
и сторонница партии 
акушер-гинеколог 
Юлия Каширина – 
поставили диагноз хроническим «бо-
лям» регионального здравоохранения. 

И пришли к выводу, что 
большинство проблем можно 
решить одним росчерком пера.

По мнению Александра Кашицына, 
новгородскую медицину основательно 
подкосила злополучная оптимизация, 
когда в маленьких райцентрах стали за-
крывать больницы, передавая их функ-
ции близлежащим, более крупным. Это 
отразилось и на зарплатах персонала.

К примеру, хирург Старорусской 
ЦРБ до мая этого года имел оклад 
12 500 рублей, а вот в Централь-
ной городской больнице Великого 
Новгорода – 20 тысяч рублей. Если 
взять Санкт-Петербург или Москву, то 
оклады там стартуют с цифры 45 ты-
сяч рублей.

И эта так называемая 
мотивация труда спо-

собствует в первую 
очередь тому, что молодежь 

уезжает трудиться в большие 
города, – сетует Александр 

Кашицын. – Такая же си-
туация и у медицин-

ских сестёр, при том 
что в других регионах 

штатная нагрузка 
на одного специалиста 

меньше, а зарплата выше. И эта диспро-
порция приводит к тому, что мы сейчас 

имеем катастрофические проблемы 
в новгородском здравоохранении. 

Принудиловка – 
не выход

Нашей области сегодня требуют-
ся не только врачи, но и специали-
сты среднего медицинского звена. 
К остродефицитным и востребо-
ванным специальностям относятся: 
терапевты, педиатры, врачи общей 
практики, хирурги, анестезиологи, ре-
аниматологи, рентгенологи, офтальмо-
логи, фельдшеры, медицинские сёстры 
и акушерки.

По мнению Александра Кашицына, 
даже добровольно-принудительное 

распределение молодых специали-
стов в малые города не удержит их 
там. Отработав необходимые три года, 
молодёжь, набравшись опыта, всё рав-
но уезжает. Депутат-со-
циалист считает, что 
только при создании 
равных условий 
труда по всей России 
возможно выровнять 
эту ситуацию.

Согласна с едино-
мышленником 
и Юлия 
Каширина.

У нас должна быть единая та-
рифная сетка на территории 

Новгородской области. Ведь по факту 
врач в областном центре делает 
ту же работу, что и в районном, ква-
лификация требуется та же самая. 
Но дело не только в зарплатах. У ме-
диков, которые трудятся в бюджет-
ной сфере, очень остро стоит про-
блема с жильём. Молодому врачу с его 
зарплатой  приобрести квартиру или 
дом в ипотеку очень сложно, но если 
решить эту проблему, можно при-
влечь в регион немало специалистов.

Число фельдшерско- 
акушерских пунктов 
всего за десять лет – 

с 2011-го 
по 2021 год – 
сократилось 

с 240 до 207

В третье воскресенье июня свой профессиональный праздник отметят 
врачи, фельдшеры, медсёстры и санитары. Профессия медика по-преж-
нему остается одной из самых востребованных как на рынке труда, так 
и среди поступающих в вузы. Но куда исчезают новоиспеченные эскула-
пы, которых выпускает наш мединститут? Почему Новгородчина, несмо-
тря на предпринимаемые шаги по сохранению кадров в регионе, страдает 
из-за нехватки врачей, а пациенты томятся в очередях при необходимости 
получить консультацию узких специалистов и те услуги, которые положены 
всем нам бесплатно в рамках ОМС? 

Конкурировать сложно 
или невозможно?

К слову, существующая федераль-
ная программа «Земский доктор», 
на которую возлагали много надежд, 
нашему региону не сильно-то и помог-
ла. Ну не может новгородская выплата 
в 1 миллион рублей тягаться с сумма-
ми, которые сулят, к примеру, молодым 
врачам в других регионах. В том же 
Крыму – 2,5 миллиона рублей.

– И не стоит забывать, что каче-
ство жизни для тех же молодых семей 
в более крупных городах на порядок 
выше, чем у нас, – подчеркивает Алек-

сандр Кашицын.
Но не только нехватка высоко-

квалифицированных специалистов 
приводит к долгому ожиданию бес-

платных МРТ или УЗИ, положенных, 
к слову, по ОМС. 

По-прежнему в регионе наблюдает-
ся дефицит высокотехнологичного 
оборудования.
Сегодня, после введения санкций, 

есть риск того, что в недалеком буду-
щем это оборудование начнет выхо-
дить из строя и починить или заме-
нить его будет нечем. Параллельный 
импорт ведёт к удорожанию запча-
стей. А это уже куда более глобальная 
проблема, решать которую нужно со-
обща на всех уровнях власти –  
от муниципалитетов до федерации. 

Александр Кашицын

Статистическая яма новгородской медицины 
Сухие официальные цифры 
федеральной статистики 
более чем красноречивы. 
Согласно данным Росстата, 
так называемая оптимизация 
напрямую отразилась на 
доступности медицинских услуг 
для простых новгородцев. 

Число больнич-
ных организаций 
в нашей области 

за неполные 
двадцать лет – 

с 2004-го по 2021 
год – снизилось 

с 55 до 32 
учреждений

Число больничных 
коек за этот же 

период сократи-
ли практически 

вдвое – 

с 8414 
до 4697 

единиц

Среднего медицинского 
персонала в новгородских 

больницах  
и поликлиниках стало 

меньше на 
ПОЛТОРЫ ТЫСЯЧИ 
человек – с 7251 в 2010 году 

до 5672 в 2021-м В общем, новгородцам 
лучше не болеть. 

юлия каширина
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Так, депутат Думы Великого Новгорода, член Сове-
та регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Новгородской области Николай 
Швабович регулярно оказывает различного рода по-
мощь воспитанникам Деревяницкого детского дома. 

Совместно с руководителем Регионального 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Новгородской области Алексеем 

Афанасьевым, членами партии, а также различны-
ми творческими коллективами города стараемся 
постоянно проводить праздники, патриотические 
и спортивные мероприятия для детей, оставшихся 
без попечения родителей, – рассказывает справедли-
воросс. 

Совместно с городским Центром культуры и досуга 
имени Н. Г. Васильева, Николай Швабович организовывает 
и проводит утренники для воспитанников детского дома.

Эти детишки всегда 
рады видеть партийцев, 
которые и праздник от-
личный организуют, и на 
аттракционы с выстав-
ками отвезут, и вкусны-
ми подарками одарят.

За время со-
трудничества 
с этим дет-

ским домом мы неодно-
кратно интересовались 
судьбой подрастающих 
детей. Радует, что 
есть положительная 
тенденция – всё боль-
ше детей забирают 
в семьи, малыши начи-
нают жить нормаль-
ной жизнью. 

Новгородец Олег Левашов 
провел в зоне СВО в качестве до-
бровольца семь долгих месяцев. Он 
бы и дальше защищал Родину, 
но в начале апреля его 
отряд попал под огонь 
противника. Мужчину 
с многочисленными 
ранениями едва 
живого доставили 
в луганский госпи-
таль. Медики спасли 
бойцу жизнь, но 
сохранить зрение 
и стопу не смогли. 
Теперь Олег с трудом 
передвигается и практи-
чески не видит. Вырвавшись 
из ада фронтового, новгородец 
попал в ад бюрократический. 

 На мой взгляд, детям, которые 
остаются в городе на летние 
каникулы, не хватает досуга. Не 

все могут себе позволить уехать в оздоро-
вительные лагеря, не у всех есть бабушки 
и дедушки за городом. Поэтому наши детские 
праздники помогают ребятам отлично про-
вести своё городское лето – весело, задорно, 
спортивно! Для тех, кто занимается твор-
чеством, мы организуем различные конкурсы. 
Например, совместно с МАУК «Городской 
центр культуры и досуга им. Н. Г. Васильева» 
и Екатериной Разумовой мы провели кон-
курс детского рисунка «Город моей мечты». 
Тогда поступило более 450 работ. У меня 
трое детей, я знаю, как важно заниматься 
их воспитанием и развитием. Нам нужна 
здоровая, сильная нация! А для этого детям 
нужно наше внимание, помощь и участие в их 
судьбах.

Без крова и зрения
Как чиновничья «слепота» 
оставила бойца СВО 
без помощи.

Временное пристанище Олегу Левашову организо-
вали знакомые. Но должной медицинской и психоло-

гической помощи защитник не получает. Несмотря 
на то что Президент РФ поручил закрепить 

за каждым бойцом соцработника, за месяц 
пребывания в Великом Новгороде сотрудник 
соцслужбы лишь раз побывал у Левашова.

Бесконечные походы 
по чиновничьим 
кабинетам ни к ка-
кому результату не привели, 
поэтому мы решили вмешать-
ся в ситуацию, – продолжает 

Сергей Шруб. – Я считаю такое отношение к участнику 
СВО недопустимым. Поэтому уже направил письмо губерна-
тору с просьбой разобраться и принять меры. 

Изза потери 
документов ветеран 

боевых действий до сих пор 
не получает никаких пособий. 
А поскольку он ещё задолго до 

начала СВО утратил связь с род-
ственниками, остался буквально 
без крыши над головой, – расска-

зывает заместитель Председа-
теля Думы Великого Новго-

рода, справедливоросс 
Сергей Шруб

Зачастую не только и не столько даже финансовая 
помощь необходима военным, добровольцам, мобилизован-

ным и их родственникам. Получить психологическую поддержку, 
проконсультироваться по юридическим вопросам можно в на-
шем Центре защиты прав граждан.

А поскольку человек сегодня остается попросту без 
средств к существованию, новгородские справедливороссы 
отвезли ему продуктовый набор и необходимые вещи – вот 
так и работает проект «Справедливая помощь участникам 
СВО», который инициировал лидер партии Сергей Миронов.

Отметим,  с начала СВО члены регионального и местного отде-
лений партии активно участвуют в сборе и отправке гуманитарной 
помощи военным.

ПОВОД НЕ НУЖЕН
ДЛЯ ПРАЗДНИКА
Члены  Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ много 
времени, внимания и сил уделяют проблемам многодетных семей, 
родителям детей с особенностями развития и детям-сиротам. 

От чистого 
сердца

Особое место в работе 
новгородских справедли-
вороссов занимает благотво-
рительность. К примеру, Николай 
Швабович старается оказывать 
помощь новгородцам, которые 
обращаются к нему с теми или 
иными просьбами. 

 Довольно часто, 
совместно с региональ-
ным отделением партии, развозим 

многодетным семьям, а также пожилым 
гражданам и людям с ограниченными 
возможностями здоровья продуктовые 
наборы, – рассказывает справедливоросс. – 
Подобные акции мы проводим ежегодно, 
поскольку четко понимаем, насколько это 
актуально. Семьи всегда встречают нас 
с огромным радушием и добротой. Родителям, 
воспитывающим особых деток, всегда стара-
емся передавать не только овощи и фрукты, 
но и различные подарки к праздникам – Но-
вому году, Дню защиты детей, Дню знаний 
и другим. 

Спорт во дворы
Кроме хлеба насущного, новгородцам нужна 

и пища духовная, а телу – движение и спорт. 
Понимая это, члены партии регулярно в летний 
период проводят спортивные семейные празд-
ники во дворах города. Для детей, а также их 
родителей готовят веселые развлекательные, 
анимационные программы, приятные сюрпризы 
и сладкие подарки. 

Николай Швабович, 
депутат Думы Великого Новгорода, 

член Совета регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ в Новгородской области
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НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

По горизонтали: Эффект.  Гевея.  Дети.  Верка.  Прораб.  Манат.  Йод.  Судоку.  Оброк.  Сосиска.  Архип.  Тост.  Инам.  Зазор.  Желоб.  Будущее.  Офис.  Неряха.  Бас.  Кропило.  Ротару.  Лясы.  Кинжал.  Линия.  Олеся.  Драчун.  Обь.  Кули.  Тавро.  Снос.  Фото.  
Миро.  Танго.  Лак.  Вердикт.  Ость.  Россия.  Кюре.  Орск.  Хаус.  Ост.  Смутьян.  Тара.  Заявка. По вертикали: Мука.  Озеро.  Флокс.  Театр.  Икона.  Овес.  Класс.  Беркут.  Буки.  Руина.  Роу.  Даная.  Вид.  Тело.  Жар.  Инь.  Камбала.  Отк.  Тимур.  Яло.  Атон.  Ход.  
Ганди.  Убыль.  Гост.  Пуща.  Соска.  Вето.  Есенин.  Бизе.  Ольха.  Явор.  Клякса.  Обзор.  Круз.  Юрок.  Обол.  Оса.  Троп.  Лиф.  Кайло.  Филе.  Овсов.  Спил.  Сет.  Иск.  Редут.  Соня.  Опята.  

НАШЕ СОБАЧЬЕ ДЕЛО
Тема бродячих и агрессивных 
животных – снова на слуху. Госдума 
уже приняла новые штрафы для 
собачников и нерадивых чинов-
ников. В Кодексе об администра-
тивных правонарушениях теперь 
прописаны следующие штрафы: 
за ущерб здоровью или имуще-
ству, причиненный животным, его 
хозяину придется отдать от 10 до 
30 тысяч рублей, должностным ли-
цам – от 50 до 100 тысяч, юридиче-
ским – от 100 до 200 тысяч рублей.

Если чиновники будут понимать, что их могут 
посадить, что даже за легкий укус они будут 
платить большие штрафы и компенсации 

гражданам, тут же найдут средства и силы на циви-
лизованное решение проблемы, – уверен лидер россий-
ских социалистов Сергей Миронов. 

Также депутаты нижней палаты российского парламен-
та обсуждают очередные поправки в скандальный Закон 
об ответственном обращении с животными. Напом-
ним, документ, который запрещает отстреливать 
и усыплять бродяжек направо и налево, был принят 
ещё в конце 2018 года. Но с тех пор трагедий 
с участием агрессивных животных меньше 
не стало. Например, в Оренбурге этой весной 
стая бешеных псов насмерть загрызла мальчика. 

Эти ЧП – страшные трагедии. После гибели ребёнка 
власти Оренбурга заявили, что агрессивных собак, на 

которых и до трагедии неоднократно жаловались жители, 
«биркуют» и возвращают на те же улицы, якобы к этому их 
обязывает несовершенный закон. Это значит, что чиновники 
как не собирались, так и не собираются этот закон выполнять. 
Закон об ответственном обращении с животными запреща-
ет возвращать агрессивных особей на улицы, – говорит лидер 
российских социалистов Сергей Миронов. 

 Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что  
 поправки в Закон об ответственном обращении с животными не  
 нужны!  Они лишь развяжут руки региональным властям и узако-
нят массовые расправы над беззащитными животными. Принцип 

«отлов – стерилизация – вакцинация» реально работает. Но толь-
ко там, где чиновники пытаются решать проблему, а подрядчи-
ки – не воруют миллионы рублей на строительстве приютов. 

Поможет ли ужесточение штрафов 
решить проблему бездомных животных 
в нашей стране? Чтобы высказать своё 
мнение, отсканируйте QR-код камерой 
своего телефона и перейдите по ссылке. И
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